

## BUNRAKU ... FIGURENTHEATER AUS JAPAN



### Das japanische Puppenspiel

## » BUNRAKU «



文楽

Liebe IAIDOKAI-Mitglieder,

ein wohl einmaliges Erlebnis japanischer Schauspielkunst erwartet uns in wenigen Tagen in unserer unmittelbaren geografischen Nähe. Auf Einladung des europäischen Zentrums für Japanstudien im Elsass (CEEJA) und des Theatre Jeune Public (TJP) gastiert das japanische Nationaltheater des »Bunraku« am **Freitag, den 14.03.2008** in Straßburg.



Bunraku-Puppentheater am 14. März in Straßburg und nicht - wie hier angekündigt - in Ōsaka

»Bunraku« ist ein japanisches Puppentheater, das neben dem Nô- und Kabuki-Theater zu den bedeutendsten, typisch japanischen Schauspielkünsten gehört. Während die anderen beiden Kunstformen freie Interpretationen durch die Schauspieler zulassen, folgt das Bunraku den genauen Vorgaben des Autors. Zur Aufführung kommen u. a. historische Dramen, Liebesgeschichten oder bedeutsame Ereignisse der großen Kriegshistorien (Heike-monotagari, Geschichte der 47 Rônin, u. a.). Benannt ist das Bunraku nach dem Puppenspieler *Uemura Bunrakuken (1751 - 1810)*.

Als Ursprungsort gilt Ōsaka. Die Entstehung des Puppenspiels datiert man auf das ausgehende 17. Jahrhundert. Gespielt wird mit über 1 m großen Puppen in prächtigen Kostümen, die von bis zu drei Puppenspielern bewegt werden, die selbst jedoch nicht sprechen. Die Geschichte erzählt der »Tayû« genannte Rezitator, der von den Klängen einer Shamisen begleitet wird.

### Anmeldung

Wir sollten uns die Gelegenheit zu diesem einmaligen Ereignis nicht entgehen lassen. Wenn Ihr also Zeit und Interesse habt, am Freitag, den 14.03.2008 mit dabei zu sein, bitte ich um Eure Anmeldung per Mail bis spätestens **Sonntag, den 09.03.2008**. Die Vorstellung beginnt um 20.30 Uhr im »Cité de la Musique et de la Danse«, Place Dauphine, in Straßburg. Der Eintritt kostet 20,00 EUR. Karten könnt Ihr unter der Telefon-Nr. 0033/388-35-70-10 bestellen. Es gibt jedoch auch noch Tickets an der Abendkasse. Das wird bestimmt ein tolles Erlebnis und somit ein weiteres schönes IAIDOKAI-Event für uns alle.

Renchen, 04. März 2008



plan